Décembre 2012/ Janvier 2013

L'Etat en Eure-et-Loir

La lettre électronique des services de l'Etat "11











Sommaire

2 A la Une

- Championnats d'Europe de natation
- 3 Thèmes
 - Lutte contre les violences faites aux femmes
 - Personnes handicapées

5 Sécurité

- Plan de circulation hivernale
- Journées sans alcool
- Sensibilisation des commerçants
- 6 Collectivités territoriales
 - Visites cantonales du Préfet
 - Inaugurations
- 7 Economie Emploi
- 8 Vie citoyenne
 - Commémorations
 - Evènements

Editorial

C'est avec plaisir que je vous présente le premier numéro de la lettre électronique des services de l'Etat en Eure-et-Loir. C'est un moyen supplémentaire de communiquer sur les activités riches et variées de l'Etat sur l'ensemble du territoire. A raison d'un numéro tous les deux mois, nous aborderons les actualités et les dossiers clés du moment.

Ces derniers mois ont été marqués par des évènements forts en Eure-et-Loir : la réouverture du Centre d'information sur les droits des femmes et des familles qui a coïncidé avec la journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes, la journée mondiale du handicap et la semaine pour l'emploi des personnes handicapées, autant d'évènements qui témoignent des efforts permanents de l'Etat pour améliorer la qualité de vie des citoyens sur le territoire.

Bien évidemment, votre sécurité demeure toujours au cœur des priorités des services de l'Etat, et particulièrement en cette saison hivernale et en cette période de fêtes.

Enfin, le dialogue que les membres du corps préfectoral et les services de l'Etat entretiennent en permanence avec les collectivités territoriales se poursuit à travers des échanges toujours fructueux. Ce partenariat de confiance permet de faire aboutir ensemble de nombreux dossiers.

Ainsi, chaque jour, l'Etat est à votre service en Eure-et-Loir.

Je vous souhaite dès à présent à toutes et à tous une bonne lecture. Je profite enfin de ce 1^{er} numéro pour vous présenter mes vœux les plus sincères de bonne et heureuse année 2013 ».



Préfet d'Eure-et-Loir



A la Une

LES CHAMPIONNATS D'EUROPE DE NATATION ONT MARQUE LA VIE A CHARTRES DU 23 AU 25 NOVEMBRE 2012

Le Préfet d'Eure-et-Loir, Didier MARTIN, a accueilli la Ministre des Sports, de la Jeunesse, de l'Education populaire et de la Vie Associative, Valérie FOURNEYRON, à Chartres, le samedi 24 novembre 2012, en présence du Président de la Fédération Française de Natation, Francis LUYCE, du Député-Maire de Chartres, Jean-Pierre GORGE, et du Vice-Président du Conseil régional Centre, M. RIEHL.







La France
en tête avec 29 médailles
12 en or
6 en argent
11 en bronze

500 nageuses et nageurs venus de 30 pays

La délégation française était présente en force sur ses terres avec 45 sportifs 22 records divers et variés ont été battus

16 chez les dames

6 chez les messieurs







Lors de son déplacement à l'Odyssée, Mme la Ministre a notamment assisté au triomphe de Camille MUFFAT : la championne olympique est devenue championne d'Europe du 400 mètres nage libre et a battu le record du monde.

Organisé par la Fédération Française de Natation, les championnats se sont déroulés dans les meilleures conditions. Cette réussite tient à une coordination étroite entre les organisateurs et *les services de l'Etat*, qui sont intervenus dans de nombreux domaines allant du contrôle des conditions sanitaires par *l'ARS* jusqu'à la mise en place des dispositifs de sécurité par *les forces de l'ordre* en passant par le contrôle des mesures exigées pour les établissements recevant du public, par *le SIDPC*.



Thème – Lutte contre les violences faites aux femmes

LA PERMANENCE DU CENTRE D'INFORMATION SUR LES DROITS DES FEMMES ET DES FAMILLES (CIDFF) A REOUVERT SES PORTES



Didier MARTIN, Préfet d'Eure-et-Loir, a inauguré le 23 novembre la nouvelle permanence départementale du Centre d'Information sur les Droits des Femmes et des Familles à Lucé. Après plusieurs mois de fermeture liée aux difficultés rencontrées par l'Association CIDFF 28, la permanence juridique a pu redémarrer grâce au concours apporté par le CIDFF 37 et *les services de l'Etat (DDCSPP)*.

Cette réouverture est intervenue 48 heures avant la Journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes et à quelques jours du Comité Interministériel aux Droits des Femmes (CIDF) que le Premier Ministre a présidé le 30 novembre dernier.

Le 22 novembre dernier, le groupe de travail sur la lutte contre les violences intrafamiliales, la prévention de la délinquance des mineurs et des violences faites aux femmes s'est réuni à la Préfecture, site République, afin de faire le bilan de l'activité des correspondants sociaux en police et gendarmerie.

- ✓ En France, plus d'un million de femmes sont victimes de violences sexuelles.
- ✓ Une femme meurt tous les 2 jours et demi en moyenne des violences de son compagnon. Chaque année 75 000 femmes sont victimes de viols et 8 000 adolescentes sont menacées de mariage forcé.
- ✓ Les violences conjugales expliqueraient 20 % des homicides commis dans notre pays.

Qu'est-ce que le CIDFF ?

Le CIDFF permet aux femmes et aux familles dont la situation le nécessite d'avoir accès à l'information juridique concernant :

- ✓ le droit de la famille (divorce, séparation, concubinage, pension alimentaire, autorité parentale...),
- ✓ le droit du travail, discrimination, égalité professionnelle....
- La lutte contre les violences (violences conjugales, mutilations sexuelles, mariages forcés....).

<u>Horaires</u>		<u>Adresse</u>
lundi :	14h00 à 17h30	Au point info famille
mardi :	09h00 à 12h30	92 bis rue François Foreau
mercredi :	09h00 à 12h30	28100 Lucé
jeudi :	09h00 à 12h30	Tél.: 02 47 27 54 00
vendredi :	09h00 à 12h00	permanence28@orange.fr

Thème – Les personnes handicapées

La Semaine pour l'Emploi des Personnes Handicapées s'est tenue du 12 au 16 novembre 2012

La semaine nationale pour l'emploi des personnes handicapées est organisée par l'AGEFIPH (Association de Gestion des Fonds pour l'Insertion des Personnes Handicapées) avec le concours de ses partenaires : le FIPHFP (Fonds d'Insertion des Personnes Handicapées dans la Fonction Publique) et l'ADAPT (Association pour l'insertion sociale et professionnelle des personnes handicapées) et du service public de l'emploi.

La Semaine pour l'emploi des personnes handicapées vise à sensibiliser le plus grand nombre au recrutement et au maintien dans l'emploi de travailleurs handicapés par le biais de rendez-vous dans les bassins d'emploi afin de favoriser les rencontres candidats/employeurs.

Le 7 novembre 2012, Didier MARTIN, Préfet d'Eure-et-Loir, et *l'Unité territoriale de la DIRECCTE Centre* ont informé la presse du lancement de cet évènement. La conférence de presse s'est tenue dans les locaux de Cap Emploi à Chartres, structure de placement spécialisé dédiée à l'insertion professionnelle des personnes handicapées dans le cadre d'une mission de service public.

Près de **1000 demandeurs d'emploi** reconnus handicapés ont participé à ces « rendez-vous pour un emploii » et **82 entreprises** se sont associées à l'opération.

Pour en savoir plus: Cap Emploi 28: 02 37 38 32 32 http://www.agefiph.fr

Quelques mesures prises par le gouvernement en faveur des personnes handicapées :

- 1500 auxiliaires de vie scolaire sont en cours de recrutement pour accompagner les élèves en situation de handicap à l'école
- le dispositif **« emplois d'avenir »** prévoit que les jeunes handicapés pourront en bénéficier jusqu'à l'âge de 30 ans, au lieu de 25 ans

3 Décembre 2012 - Journée mondiale du handicap : la scolarisation des enfants handicapés à l'honneur

A l'occasion de la journée mondiale du handicap le lundi 3 décembre 2012, Didier MARTIN, Préfet d'Eure-et-Loir, a visité le jardin d'enfants spécialisé à l'école maternelle Les Hayes, à Lucé.





La loi du 11 février 2005 sur les droits des handicapés affirme que tout enfant, tout adolescent présentant un handicap ou un trouble invalidant de la santé doit être inscrit dans l'école de son quartier ou dans un autre établissement en fonction de son projet personnalisé de scolarisation.

A la rentrée 2012, **227** 000 élèves handicapés sont ainsi scolarisés au niveau national. L'académie d'Orléans-Tours en compte **8543**, parmi lesquels **4980** sont inscrits dans le 1^{er} degré. Ce bilan positif est le résultat du fort investissement de l'ensemble de la communauté éducative (recteur, directeurs académiques, inspecteurs de l'éducation nationale, infirmières et médecins scolaires, enseignants référents et enseignants au sein des différentes structures communes) mais aussi des associations, telles les Papillons Blancs.

La sécurité

Mobilisation des services de l'Etat lors des journées départementales sans alcool et sans cannabis

Le lundi 19 novembre 2012, le Préfet d'Eure-et-Loir, Didier MARTIN, s'est rendu au Lycée Jehan de Beauce à Chartres pour l'inauguration des journées départementales sans alcool et sans cannabis qui, cette année, sont organisées sur le thème « Alcool, cannabis, autres usages....et décrochage ». Il a tenu à saluer le travail du Centre d'Information et de Consultation en Alcoologie et Toxicomanie, coordonnateur de l'évènement, avec l'appui notamment des services de la DDT 28 et de la DASEN.

Réunion de sensibilisation des commerçants et autres professions particulièrement exposées aux risques d'attaques à l'approche des fêtes de fin d'année

Une réunion de sensibilisation aux risques d'attaques à l'approche des fêtes de fin d'année s'est tenue à *la Préfecture* avec les bijoutiers, buralistes, gestionnaires de grandes surfaces, ainsi que les représentants de l'ensemble des commerçants de l'arrondissement de Chartres en présence *des responsables des forces de l'ordre.*

Cette réunion s'inscrit dans le cadre du plan anti hold-up, activé par *le Ministre de l'intérieur* depuis le 16 novembre dernier. La surveillance et la sécurisation de ces commerces par les forces de police et de gendarmerie est au cœur du dispositif. Des réunions du même type se sont tenues dans les arrondissements de Nogent-le-Rotrou, Dreux et Châteaudun sous le pilotage *des sous-préfets*.

Exercice cadre d'entraînement à la mise en œuvre du plan de circulation hivernale





Les 12 et 13 novembre 2012, un exercice cadre d'entraînement à la mise en œuvre du plan de circulation hivernale de la zone de défense ouest a été organisé à la préfecture, salle Jean Moulin par *le SIDPC*. A cette occasion, *le Centre Opérationnel Départemental* a été activé et a réuni l'ensemble des acteurs du territoire compétents en matière de gestion de crise : *police, gendarmerie, service départemental d'incendie et de secours, direction départementale des territoires et conseil général.*

PRESENTATION DU PLAN DEPARTEMENTAL DE CIRCULATION HIVERNALE

Le 26 novembre 2012, Guillaume ROBILLARD, Directeur de cabinet du Préfet d'Eureet-Loir, a présenté le plan départemental de circulation hivernale à *l'ensemble des* partenaires associés à ce dispositif (notamment DDT28, police, gendarmerie)

Le Plan Départemental de Circulation Hivernale a pour objet de fixer les conditions de coordination de l'ensemble des services et gestionnaires des voies de circulation automobile en cas de crise de circulation hivernale, de prendre les décisions de restriction de la circulation automobile et de communiquer auprès du public.

L'objectif est d'éviter le blocage des principaux axes routiers et autoroutiers du département en cas de chutes de neige ou de pluies verglaçantes.

Les collectivités territoriales

Inauguration des nouveaux locaux de l'Association Départementale des Maires

A l'invitation de Gérard HAMEL, Maire de Dreux et Président de l'Association départementale des Maires d'Eure-et-Loir, le Préfet a participé à l'inauguration du nouveau siège de l'Association au Coudray.



Le Préfet d'Eure-et-Loir effectue une visite cantonale à La Ferté-Vidame

En présence du Sous-Préfet de Dreux, Abdel-Kader GUERZA, et de M. Olivier MARLEIX, Député de la circonscription, Didier MARTIN, Préfet d'Eure-et-Loir, a effectué le 16 novembre une visite du canton de la Ferté-Vidame à l'invitation de M. JALLOT, Maire, Vice-Président du Conseil Général, Président de la Communauté de Communes.

24 novembre 2012 - Inauguration de l'Espace multi-activités intergénérationnel Maurice Dousset à Cloyes-sur-le-Loir.

Le Sous-Préfet de Châteaudun, Bernard GONZALES, a représenté le Préfet d'Eure-et-Loir, Didier MARTIN, à l'inauguration de l'espace multi-activités intergénérationnel Maurice DOUSSET à Cloyes-sur-le-Loir.

Regroupant à la fois un accueil de loisir, une médiathèque, des salles associatives ainsi qu'un foyer résidence, cet espace, qui a bénéficié de 1,5 millions d'euros de *subventions d'Etat*, est conçu pour répondre à un large éventail de besoins.

L'inauguration a été l'occasion de rendre un hommage appuyé à la mémoire de Maurice Dousset, homme de terroir et homme politique, qui a marqué la vie eurélienne de ces trente dernières années, notamment en tant que maire de Lutz en Dunois, député de Châteaudun et président du Conseil Régional Centre.



Visite cantonale à Vernouillet à l'invitation de M. FRARD, Maire et Conseiller général





Le Préfet effectue un nouveau déplacement dans les Franges Franciliennes

Didier MARTIN, Préfet d'Eure-et-Loir, a effectué, samedi 10 novembre, un déplacement à St Martin de Nigelles dans le canton de Maintenon. C'était son troisième déplacement en un mois dans les Franges Franciliennes (le premier a eu lieu à Epernon pour le lancement de la Semaine Départementale de la Sécurité Routière, le second à Nogent-le-Roi pour l'inauguration de l'extension de l'EPHAD.

A l'invitation de M. BOYER, Maire de St Martin de Nigelles, et de Mme RAMOND, Présidente de la Communauté de Communes du Val Drouette, et en présence de nombreuses personnalités dont le Président du Conseil général, M. A. de MONTGOLFIER, et le sénateur, G. CORNU, le Préfet a procédé à l'inauguration du nouveau groupe scolaire et de la salle multi-activités.

Visite cantonale à Châteaudun

Economie et emploi

Le Préfet au 10ème anniversaire du dispositif Action Préparatoire pour l'Emploi

A l'invitation de l'ADPEP 28, le Préfet d'Eure-et-Loir, Didier MARTIN, a participé à la manifestation organisée à l'occasion du 10ème anniversaire du dispositif Action Préparatoire pour l'Emploi visant à l'insertion sociale et professionnelle des adolescents et jeunes adultes en situation de handicap et inscrits dans un établissement spécialisé (IME, SESAD,...).

Le Préfet a félicité les acteurs de ce dispositif qui bénéficie d'un fort soutien des *services de l'Etat (ARS, Education Nationale, DIRECCTE, DDCSPP)* dans le cadre du Plan Régional de l'Insertion des Travailleurs Handicapés.

27 novembre 2012 - Présentation du dispositif des élections professionnelles dans les très petites entreprises

M. FERRAND, Délégué territorial de la DIRECCTE Centre, a présenté, dans les locaux de la Préfecture à Chartres le dispositif des élections professionnelles dans les TPE à la presse et aux organisations syndicales présentes.

Du 28 novembre au 12 décembre 2012, les salariés des TPE (moins de 11 salariés) et les employés à domicile ont voté pour la première fois, pour le syndicat qui les représentera. Plus de 4,5 millions de salariés ont été concernés par ce nouveau droit au niveau national, 141 417 salariés en région Centre et 21 897 salariés appartenant à 6943 entreprises en Eure-et-Loir (hors employés à domicile).

Inauguration de la plate-forme courrier de la Poste à Bonneval

Le 15 novembre 2012, Didier MARTIN, Préfet d'Eure-et-Loir, a inauguré la plate-forme de distribution du courrier de Bonneval, en présence du député Philippe Vigier et du sénateur-maire de Bonneval, Joël Billard.

En activité depuis le 16 mai 2012, ce nouvel établissement, d'une superficie de 365 m². apporte à la fois une meilleure qualité de l'accueil et du client service et une amélioration des conditions de travail pour les 19 postiers arâce aux nouveaux équipements (casiers de tri modulables nouvelle génération, vélos à assistance électrique).

Inauguration d'un Centre Européen d'Entreprise et d'Innovation (CEEI) à Chartres

A l'invitation du Président de la Chambre de Commerce et d'Industrie, le Préfet, le Député-Maire de Chartres, le Sénateur-Président du Conseil Général d'Eure-et-Loir et le Président du Conseil Régional ont inauguré le Premier Centre Européen d'Entreprise et d'Innovation créé dans la Région Centre. Cette nouvelle structure propose un service d'accompagnement personnalisé à la création et au développement d'entreprises innovantes ou à potentiel. Dans son intervention, le Préfet a insisté sur l'importance de ce type de structure au moment où le chômage bat des records dans le département. Il a également souligné le soutien financier apporté par *l'Union Européenne* à ce projet.



Le Préfet en conversation avec le Président du Conseil régional

Vie citoyenne



Cérémonie du 11 novembre à Chartres





Cérémonie de remise des décrets de naturalisation et des déclarations de nationalité française par mariage à la Sous-Préfecture de Dreux

2 décembre 2012 - 142ème anniversaire de la Guerre de 1870 à Loigny-la-Bataille

A l'invitation du Maire de Loigny-la-Bataille, le Préfet a participé le 2 décembre aux cérémonies marquant le 142^{ème} anniversaire des violents combats ayant opposé Français et Prussiens en décembre 1870.



Signature de 4 contrats d'engagement dans l'Armée de Terre par de jeunes euréliens à la Préfecture



Le 6 novembre 2012, quatre jeunes euréliens, ont signé dans les salons de réception de l'Hôtel des Ligneris, leur contrat d'engagement dans l'Armée de terre, en présence de leurs familles, d'autorités civiles et militaires locales.



M. Dominique Baudis, Défenseur des droits était le 16 novembre en visite à Chartres pour animer une conférence organisée par le Barreau de Chartres. M. Baudis, avant la conférence, a été reçu à la préfecture.



5 Décembre Journée Nationale d'hommage aux morts pour la France de la guerre d'Algérie et des combattants du Maroc et de la Tunisie



L'ETAT EN EURE-ET-LOIR - LA LETTRE DES SERVICES DE L'ETAT N°1 - DECEMBRE 2012 /JANVIER 2013

Editeur: Préfecture d'Eure-et-Loir - Place de la République, CS 80537, 28019 Chartres Cedex - Tél.: 02 37 27 72 00 - www.eure-et-loir.gouv.fr

Directeur de publication : Didier MARTIN, Préfet d'Eure-et-Loir

Directeur de rédaction : Guillaume ROBILLARD, Directeur de cabinet du Préfet

Conception-réalisation : Préfecture d'Eure-et-Loir, Bureau de la communication interministérielle de l'Etat

Crédits photos : Préfecture, sous-préfectures, services de l'Etat (DDI)